

Deuda bursátil de estados se duplicó en 5 años

Nuevo León registró el saldo más alto

Los estados duplican sus deudas bursátiles

De 2010 a 2015, pasó de 46 mil 564 millones a 88 mil 243 millones de pesos; los recortes presupuestales aumentaron la actividad en Bolsa

César Barboza/México

La deuda bursátil de las entidades federativas se duplicó en los últimos cinco años, al llegar a 88 mil 243 millones de pesos en el primer trimestre de 2015, mientras que en 2010 estas obligaciones ante la Bolsa Mexicana de Valores se ubicaron en 46 mil 564 millones de pesos.

La emisión de certificados bursátiles comenzó a ocupar una mayor proporción de la deuda total de los estados a partir de 2013, al inicio del sexenio.

En el primer trimestre del año, el saldo de la deuda bursátil representó 17.3 por ciento de la deuda total de las entidades, un aumento de 1.5 puntos porcentuales respecto al mismo lapso de 2013.

La emisión de deuda bursátil estatal comenzó a disminuir a partir de la crisis financiera global de 2008, ante una aversión al riesgo, cuando registró 22.6 por ciento de la deuda total estatal, y disminuyó a 21 por ciento en 2009, 17.8 en 2010, 14.7 en 2011 y 15 por ciento en 2012.

Pero este año las entidades federativas han solicitado mayor financiamiento, en parte por el escenario de bajos ingresos por el desplome de la caída en los precios del petróleo, que comenzó en junio del año pasado y

provocó recortes presupuestales por 124 mil 500 millones de pesos en 2015.

La entidad que registró el saldo por deuda bursátil más alto fue Nuevo León, con 18 mil 481 millones de pesos, principalmente emitida por el gobierno local y la Red Estatal de **Autopistas**. La deuda total del estado se disparó de 46 mil 953 millones de pesos en 2012 a 61 mil 180 millones en 2014, un aumento de 25 por ciento.

Le sigue muy de cerca Chihuahua, con una deuda bursátil de 18 mil 305 millones de pesos, emitida principalmente por su fideicomiso **carretero**, el cual se paga a través de los peajes que se pagan en las vías del estado.

En tercer lugar se encuentra el Distrito Federal, con una emisión bursátil de 15 mil 541 millones de pesos, contraída principalmente por el gobierno, cuya deuda total se ubicó en 2014 en 66 mil 881 millones de pesos, un aumento de 12 por ciento respecto a 2012.

En cuarto lugar se encuentra Veracruz, con un saldo en sus emisiones bursátiles de 14 mil 20 millones de pesos, emitida principalmente por el gobierno del estado.

Las deudas para César Duarte en Chihuahua y Javier Duarte en Veracruz, crecieron significativamente durante sus mandatos. M





Las entidades ya solicitaron mayor financiamiento para este año.